

ECONOMÍA | FINANCIACIÓN

SPC / VALLADOLID

Las sociedades de garantía, instrumento impulsado hace cuatro décadas por empresarios con el respaldo de administraciones y patronales, han demostrado su función de utilidad, más palpable incluso en contextos de crisis como el actual. Iberaval, la sociedad de garantía (SGR) más activa de España en los últimos años, sigue siendo clave para el inicio, crecimiento y despegue de numerosos proyectos empresariales. Así lo corroboran las cifras, ya que entre el mes de enero y agosto, la SGR que preside César Pontvianne ha facilitado financiación a 3.650 proyectos por un importe de 357,5 millones de euros. Esto supone un avance, con respecto al año anterior, del 11 por ciento, según los datos facilitados por la entidad.

«La inflación, que lo está condicionando todo, afecta a muchísi-

Iberaval financia 347,5 millones hasta agosto

La sociedad de garantía, que ha superado recientemente los 35.000 socios, sigue conteniendo su morosidad en 2022

mos proyectos, y contar con un aliado como Iberaval para obtener financiación, creo que es esencial en estas circunstancias», explica César Pontvianne, quien considera que «el carácter contracíclico, efectivo y eficiente de la financiación de Iberaval se ha puesto de manifiesto una vez más en esta crisis, que ya atisbábamos antes de la invasión rusa de Ucrania, pero que se ha recrudecido con los

acontecimientos vividos a lo largo de 2022».

Si ese esfuerzo de respaldo a las empresas «no se ha frenado», en el tiempo transcurrido desde que arrancó la pandemia —oficialmente a mediados de marzo de 2020— esto ha sido más evidente. Durante este periodo, Iberaval ha financiado más de 14.000 iniciativas empresariales por importe de más de 1.100 millones.

En el ámbito económico-financiero, 2022 está arrojando diferentes cambios inexplorados en los últimos años, como la subida de tipos, con un aumento del precio del dinero, a lo que hay que añadir las dificultades derivadas del encarecimiento de las materias primas y los combustibles que, poco a poco, se van reflejando en la mayoría de productos y servicios en venta.

De igual manera, poco a poco, se han ido agotando las carencias facilitadas en los préstamos por parte de las entidades financieras, lo que se ha visto reflejado en impagos por parte de las empresas con mayores problemas de viabilidad y, por tanto, un avance en la morosidad, como apuntaron las mismas fuentes. Sin embargo, en Iberaval ese capítulo se ha ido conteniendo a partir de una política conservadora, que no estanca, de gestión del riesgo, lo que ha logrado mantener en el 3,9 por ciento dicho indicador.

INCREMENTO DE SOCIOS. A esta buena situación hay que sumar el crecimiento imparable en número de socios, que ya son más de 35.000, y que convierte a la SGR nacida en Castilla y León, en una de las más potentes de cuantas operan en España en cuanto a masa social, clave para el funciona-

EMPRESAS FINANCIADAS POR IBERAVAL



Instalaciones de la fábrica de Grupo Industrial Pancho Mex en la localidad abulense de Candeleda.

AMIGOS TEX MEX FOOD. Tortillas, jalapeños, tacos y otros productos mexicanos que se pueden adquirir en supermercados de Alemania, Francia o Italia proceden de la localidad abulense de Candeleda, con unos 5.000 habitantes. Allí decidieron establecer su fábrica hace más de dos décadas los hermanos Juan Carlos y Miguel Ángel Zárate, que apostaron por la elaboración de estos productos y su distribución una vez congelado a varios países. En el año 2021, Juan Carlos y Miguel Ángel Zárate, oriundos de México, pasan a comprar el cien por cien del Grupo Industrial Pancho Mex, que es la que fabrica los productos, mientras que Amigos Tex Mex Food es la comercializadora. Para la adquisición de estas acciones optaron por recurrir a la sociedad de garantía Iberaval. La sociedad gestiona un negocio de compraventa y distribución de comida mexicana como fingers, jalapeños, burritos, tortillas, tacos, fajitas, entre otros. El producto que se fabrica se destina principalmente a super-

mercados de Alemania, Francia, Italia, y lógicamente España. En la actualidad, el nivel tan elevado de pedidos que tienen ha llevado a los dueños a ampliar las instalaciones actuales en Candeleda, donde dan empleo a una media de 30 ó 40 personas, entre el personal fijo y el que se contrata en función de los encargos. Por eso, ante el reto de ampliar tanto en superficie como en maquinaria y digitalización, han vuelto a solicitar la colaboración de Iberaval. Esto supondrá además la contratación de más personal «para poder tener mayor capacidad de producción en todas las líneas», como señala Rodrigo Muñoz, asesor de la sociedad y el culpable de que la empresa de productos mexicanos se instalará en este municipio abulense.

RODRIGO MUÑOZ
ASESOR DE LA EMPRESA

«Necesitamos ampliar la fábrica por los pedidos»



Pablo Gutiérrez, en su taller de reparación y pulido de llantas, en el barrio burgalés de Villatoro. /ICAL

PABLO GUTIÉRREZ. Una empresa portuguesa se desplazaba una vez a la semana hasta Burgos para recoger llantas de todos los talleres de automóviles que necesitaban una reparación y que devolvían en el plazo de siete días, lo que ocasionaba demoras en los arreglos de los coches u otros inconvenientes. Pablo Gutiérrez vio en este sector un nicho de empleo en la provincia burgalesa, ya que en toda la Comunidad no hay ninguna empresa que se dedique a ello. «Llevaba diez años en un taller, pero con la pandemia empecé a ver la falta de trabajo y que existía la posibilidad de quedarme en el paro, así que comencé a pensar ideas para montar mi propio negocio», explica Gutiérrez, que comprobó que en el caso de la reparación, pintado y pulido de llantas de vehículos de automoción no existía competencia en Burgos ni en toda Castilla y León. «Tuve que viajar a Alemania para ver cómo se reparan y formarme en todo lo que respecta

a las máquinas», añade este burgalés que comenzó con su propio taller en el barrio de Villatoro el pasado mes de octubre.

Para ello alquiló un espacio de 250 metros cuadrados y adquirió la maquinaria necesaria, para lo que contó con la ayuda de Iberaval. Desde entonces, recoge las llantas que necesitan arreglos y se compromete a prestar el servicio en 48 horas, un plazo que anteriormente se podía alargar hasta más de una semana ya que no había ninguna otra empresa que realizara este servicio en la zona. «El 90% de mis clientes son talleres y concesionarios», apunta Pablo Gutiérrez, que de momento no da abasto de clientes, aunque su intención es «ir creciendo poco a poco».

PABLO GUTIÉRREZ
PROPIETARIO

«No hay competencia, nadie reparaba llantas en CyL»



El presidente de Iberaval, César Pontvianne, durante la celebración de la Junta General de Socios. / DOS SANTOS (ICAL)

Iberaval acoge a uno de cada cinco asociados a una sociedad de garantía en España

miento y avance de la entidad. En este punto, hay que remarcar que Iberaval acoge a uno de cada cinco asociados a una sociedad de garantía en nuestro país, en concreto el 20,8 por ciento del total.

Otra singularidad es que Iberaval suma, en estos momentos, la misma cifra de socios que la segunda y la tercera SGR española con mayor masa social juntas.

RESPALDO INSTITUCIONAL. Iberaval cuenta con el respaldo de

la Junta de Castilla y León a partir de diferentes líneas, que permiten bonificar préstamos, a partir de la labor que lleva a cabo el Instituto para la Competitividad Empresarial (ICE), dentro de las cuales destacan las incluidas en el programa ICE Financia.

De igual forma, la SGR dispone de dos instrumentos financieros, cofinanciados con fondos europeos Feder, también en colaboración con la administración autonómica, y que van dirigidos al crecimiento empresarial y a la innovación y el desarrollo.

Asimismo, como explicaron desde Iberaval, la sociedad de garantía forma parte del Programa de Apoyo al Emprendimiento Industrial, impulsado por el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, que pretende facilitar financiación a las pymes de dicho sector, en colaboración con la banca mayorista.



Instalaciones de Arquimat Mobiliario en Aguilar de Campoo (Palencia).

ARQUIMAT MOBILIARIO. El cierre de la fábrica en la que Eduardo Gómez había trabajado durante ocho años en Aguilar de Campoo (Palencia) y la falta de empresas que fueran especialistas en muebles a medida llevó a este palentino y su socio Javier Roldán a emprender y montar su propia fábrica en la misma localidad. Estuvieron durante casi un año dando vueltas si comenzaban desde cero o apostaban por unas instalaciones ya montadas, aunque finalmente decidieron arriesgar y construyeron una nueva nave con maquinaria adquirida en Italia y en la que desde marzo trabajan junto a otros tres empleados. Arquimat Mobiliario, ubicada también en Aguilar de Campoo, se dedica a la fabricación de mobiliario para el hogar, comprendiendo el mobiliario mediante la transformación de tablero de partículas de madera, principalmente armarios, así como otros muebles

de uso doméstico. También realizan trabajos de carpintería, montaje y colocación de muebles, escaleras, puertas, ventanas o suelos laminados.

Su canal principal de comercialización es a través de la distribuidora Cosgui DM SL, con la que ya tienen acuerdos cerrado para vender en Asturias, Cantabria y País Vasco. «Ahora queremos empezar a abrir mercado hacia Castilla y León, empezando por las ciudades más cercanas», señala Eduardo Gómez, que incide en que no tienen competencia en la región. Gómez explica que Iberaval ayudó con la financiación de una serie de máquinas y las instalaciones, para los que les facilitaron un crédito.

EDUARDO GÓMEZ
SOCIO

«Queremos empezar a abrir mercado en Castilla y León»



Carlos Pablo Rodríguez y José Manuel Bernárdez, socios de la empresa Isend. / J. TAJES

ISEND. La tecnología también puede ser un nicho de empleo en Castilla y León y esa es la idea con la que Carlos Pablo Rodríguez y José Manuel Bernárdez se lanzaron a montar su propia empresa en el Parque Tecnológico de Boecillo (Valladolid): Ingeniería y Sistemas de Ensayos No Destructivos (Isend). Ambos trabajos como ingenieros, en 2006 decidieron dejar su empleo para emprender y lanzar su propio negocio basado en la investigación, desarrollo, fabricación y comercialización de servicios y equipos de control de calidad de proceso y de producto en los medios industriales, basado en técnicas de «Ensayos No Destructivos». Tras dos años y medio de desarrollo del proyecto y de búsqueda de financiación, sus primeros clientes comenzaron a llegar, ya que «solo hay cuatro empresas en el mundo que se dediquen a lo que nosotros hacemos, dos de Alemania, una en Norteamérica y la nuestra en Valladolid», explica Carlos Pablo Rodríguez.

Su mercado se centra principalmente en el extranjero, exportando un 95 por ciento de sus productos a países fuera de la Unión Europea, como Brasil, Rusia, EEUU, China, y Turquía entre otros. Por este motivo, han contado con la ayuda de Iberaval para su despliegue internacional sin la necesidad de salir de la Comunidad, donde desean permanecer pese a las ofertas para trasladarse que han recibido durante todos estos años, incluso a California. Ahora han vuelto a solicitar la colaboración de la sociedad de garantía para que avale su participación en el Perte del coche eléctrico liderado por el Grupo Volkswagen y Seat. «La tecnología es un camino e Iberaval también apoya a este sector», destaca.

CARLOS RODRÍGUEZ
SOCIO

«Hay más vías para trabajar y hay que ser emprendedor»